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! ! ! !南京市政府近日《既有住宅增
设电梯规划许可手续办理规则》，明
确提出加装电梯可边协商边建。自
!月 "日起，只要获得 #$%以上业主
同意，且各项程序合法，!天内就可
获得加装电梯规划许可。这意味着，
南京老旧小区电梯加装进程将进入
加速阶段。

!年仅"!个申请获许可
在南京市江宁路 %! 号小区 %

单元，依傍在楼体北侧的电梯已架
设完毕，为充分保证采光不受影响，
电梯通体安装玻璃。“我们用的是结
构一体化积木式电梯，" 个月就可
装好。每部电梯费用 !&万元，都是
业主集体出资。”现场安装工人说。
在 %单元的入户铁门上贴着几

张告示，上面写道：电梯运行、保养
和维修费用根据楼层不同确定分担
标准。楼上业主按不同比例，分别对
底层业主进行资金补偿，底层每户

获补偿 '&&&元。
正是在各方民主协商达成一致

的基础上，江宁路 %!号成为南京 (

个已加装电梯的小区之一。南京主
城六个区共有老旧住宅 ')'&&幢、
*%*&&个单元，经测算，符合加装规
划条件的单元占 %&+，能实际操作
成功的单元约占 "&+，也就是共可
加装 *%*&部电梯。

'&"% 年南京曾出台既有住宅
增设电梯暂行办法，但效果甚微，主
要是低层居民不同意。去年 ""月
"&日，《南京市既有住宅增设电梯
实施办法》出台，根据规定依然必须
所有业主 "&&+同意才能核发规划
许可。这客观上让低层居民说“不”
仍形成“一票否决”。,年来，当地规
划部门共受理相关申请 ,'(件，拿
到规划许可的仅 ),件。

新点子破解加装矛盾
今年南京将加装 )&&&部电梯。

南京市规划局副局长陈乃栋坦言，
目前规划部门收到的诉求“两边
倒”，既有迫切希望加装电梯的，也
有低层住户的反对，主要涉及采光、
通风等问题。
南京此次出台的新规，倡导居

民协商和社区自治，解决矛盾和分
歧。为减少对相邻业主在通风、采
光、日照、通行等方面不利影响，规
划部门对增设电梯制定技术指南，
规定应采取从梯间半层平台入户的
方式设置电梯，这样做不仅节省候
梯厅和廊道所占用的空间，尽量减
少对北侧住宅日照的影响，也满足
救援等特殊要求。而这条规定，正是
采纳南京市人大代表杨挺的建议。
杨挺先后调研 )&多个社区，连

续 %年围绕老旧小区加装电梯提出
建议。他发现，低层住户之所以普遍
反对，主要在于不需要使用电梯、担
心通风采光受影响、担心房子会贬
值等。将轿厢式电梯装在北面楼梯

墙面的公共位置，即在楼梯间出入
口的左侧或右侧，电梯每次停靠楼
层的半层位置，居民在楼梯拐弯段
处停靠上下，出了电梯再走半层楼
梯就可到家门口。这样就不会打扰
低层业主，还能节省半层电梯的土
建和设备造价，同时也节省电梯运
行及管理费用。

手续简化提速加装
南京市规划局法规处副处长王

军表示，南京将采取市、区联动方式
进行规划许可手续审批，以加快加
装电梯办理时速。
此前，申请加装电梯，需所有申

请人提供相关证件，下月起，只需本
单元同意增设电梯的业主中任一名
业主的身份证、房屋权属证明文件
复印件各 )份即可。
“以前，申请加装电梯，没有明

确的路线图，而且要复印所有业主
的身份证、产权证、土地证，太繁琐，

现在手续都简化了。”台城花园业主
刘家仁欣喜地说。
南京明确，加装电梯可边建边

协商。即便低层居民有不同意见，但
只要 '$%业主同意，准备好补偿方
案报给街道，街道出具“信访维稳承
诺书”，就可申请加装电梯。

南京今年计划加装的电梯，有
-&&部在玄武区。玄武门街道增设
电梯办公室主任薛惠艳介绍，他们
已先行先试，'!& 部电梯的加装已
完成规划初审，)-* 部进入设计方
案公示阶段；取得规划许可的有 .

部；正在施工和基本建成的有 %部。
因低层居民有异议，街道就为部分
加装电梯出具“维稳承诺书”。
薛惠艳表示，协商工作并不好

做。街道、社区优选有实力的设计单
位，将加装电梯对底层居民的影响
降到最小；建立微信群、召开召集议
事会，进行友好协商，并对底层住户
给予适当资金补偿。 汪晓霞

明确可边建边协商 !"#业主同意后 $天内获许可

南京提速老旧小区加装电梯

! ! ! !这几天，位于启东合作镇华夏牡丹园里的 '&&&

亩牡丹迎来了盛放期，翠微的枝叶间，丰腴娇媚的牡
丹大若碗口，花香沁人心脾令人陶醉，游人们漫步花
海中，流连忘返。

近年来，启东合作镇重点发展休闲旅游、生态观

光农业、低碳新型工业、绿色食品加工等产业，全力
打造集生态、旅游、休闲、观光、文化、娱乐为一体的
特色旅游小镇。华夏牡丹园基地共有油用牡丹 )(&&

亩，观赏牡丹 '&&亩，基地正大力发展苗木经济，以
带动周边农户共同致富，将牡丹产业打造成启东的
一张“新名片”。

朱蓓毓 郁卫兵 摄影报道

!"#$%&'()

! ! ! !本报讯（特约记者 顾晓磊）近
日，江苏常熟服装城市场采购贸易方
式试点招商推介会在义乌面向全球国
际采购商举办。来自也门、伊拉克、伊
朗、迪拜等国家与地区常驻义乌的国
际采购商、代理商等 %!&余人参会。
推介会上，主办方以“服装世界，

常来常熟”为主题向国内外客商详细
介绍了常熟纺织服装产业及服装城市
场发展情况，重点对当前积极推进的
市场采购贸易方式进行了全面深入解
读，并介绍了试点政策优势和常熟在
试点推进过程中配套的贸易监管、贸
易服务和贸易促进方面的举措。
前不久，国家商务部等八部委联

合发文，明确江苏常熟服装城列入全
国第三批开展市场采购贸易方式试
点，这也是江苏省第二个市场采购贸
易方式试点。市场采购贸易功能的获

得，标志着常熟服装城这个占地 %/-)

平方公里的大市场从此成为一个全
球性贸易平台。未来，常熟服装城将
在贸易便利化上下功夫，重点在贸易
创新、政策创新、平台创新上取得突
破，推动一般贸易、跨境电商和市场
采购三位一体融合发展，把服装城打
造成国内功能完善、管理服务领先的
纺织服装业外贸综合交易平台。
纺织服装是常熟三大千亿级主

导产业之一，产业链完整，全市拥有
近万家服装生产企业，进出口企业
'&&&多家，外向程度比较高。历经
%&多年发展，常熟服装城集聚了 %

万多家商铺，市场交易额超过 )%&&

亿元，是全国规模最大的服装专业
流通市场。近年来，常熟市政府也出
台了多项政策大力扶持服装产业，
鼓励贸易创新。

常熟

打造!全球版"服装贸易平台

! ! ! !本报讯（特约记者 俞新美 记
者 梅璎迪）日前，!&&多名中外客
商集聚海门，出席第 ''届金花节暨
'&)-中国海门经洽会。作为海门招
商引资的重要节会，经洽会已经连
续举办了二十一届，与往年不同的
是，今年的节会将服务对接上海作
为重要内容，在应邀前来的中外客
商中，上海客商超过了半数。
今年，海门将对接服务上海作

为今年招商引资项目的重点，并专
门出台“!!!(& 行动计划”，包括实
施交通基础设施、产业转型、载体共
建、科技人才、社会事业和人文交流
!大对接工程，打造上海高端制造

业配套基地、上海科技创新产业化
基地、上海休闲旅游重要目的地、上
海农产品首选供应基地、上海公共
资源服务合作基地 !大基地。

据介绍，本届经洽会共签约 ,%

个项目，总投资近 '&&亿元，上海客
商的项目占六成以上，其中既有瞄准
产业前沿、技术装备先进的传统产业
升级项目，又有投入体量大、爆发力
强的先进制造业项目，还有科技含量
高、市场前景好的新兴产业项目。此
外，经贸节前夕，海门悦来镇还承办
了教育部装备主题培训。目前，悦来
镇正依托东方教育装备创新产业城，
加速建设教育梦想小镇。

海门

一朵!金花"引资近 !""亿

! ! ! !本报讯 第四届震泽蚕花节日
前在江南水乡吴江震泽镇举行，吴
江丝绸文化创意产业园也同日落成
开园。

作为中国蚕丝之乡的吴江震
泽，不仅保留着古老的蚕桑生态，而

且传承了精益求精的工匠精神。我
国首批特色小镇———中国丝绸小镇
称号也花落震泽。吴江丝绸文化创
意产业园坐落于震泽震丰缫丝厂旧
址，这座 ).'.年创办的百年老厂成
了几代震泽人的丝绸记忆。（杨莹）

震泽

蚕花节上话丝绸

! ! ! !龚大伯是老杭州，还是一位冬
泳爱好者。他有一个保持了 '&多
年的习惯，每天早上 *点不到，到
西湖里去畅游个把小时。

然而，龚大伯因为游泳被西湖
管委会接连罚款了三次，'&)! 年
)'月 )%日，被抓罚款 !&元；)'月
)( 日，被抓罚款 '& 元；去年 , 月
'*日，龚大伯再次被抓，.月，西湖
管委会对龚大伯作出了罚款 )!&

元的决定。他懊恼了，跟管委会杠
上了。今年 %月，他向西湖法院起
诉，要求法院撤销被告西湖管委会
. 月份对其作出的罚款决定。近
日，杭州西湖法院开庭审理此案。

法庭上，龚大伯振振有词：在
西湖里游泳是市民的权利，《全民
健身条例》和《浙江省全民健身条
例》是支持的，何况我已经在西湖
游了二十多年了。

这番话说得旁听席上的人连
连点头，旁听席上也都是上了年纪

的老人，他们也都是冬泳爱好者。
龚大伯还对西湖管委会的处

罚依据有异议。管委会的处罚依据
是《杭州市西湖水域保护管理条
例》第 ))条“在西湖内洗澡、便溺、
洗涤污物和擅自游泳及其他污染
水体行为的”“处以二十元以上二
百元以下的罚款”。

龚大伯说，我在西湖游泳并没
有污染水质，不应该受到处罚。同
时，西湖管委会不仅程序违法，对
我作出的处罚也过重，超出了自由
裁量的范围。不过，龚大伯心里头
想表达的其实就是一句话：我都游
了 '&多年了，为啥现在没得游了。
法庭上，西湖管委会答辩称，原

告在西湖擅自游泳的事实清楚；被
告作出处罚决定的程序合法。去年
,月抓到大伯游泳，!月就向他送达
了《行政处罚事先告知书》；后来龚
大伯提出申辩，他们也进行了认真
复核，认为申辩理由不成立，-月向

龚大伯进行了书面送达；后于 .月
作出处罚决定。没想到龚大伯那么
固执，这回居然打起了行政官司。

至于龚大伯提出的《全民健身
条例》和《浙江省全民健身条例》不
是其作出处罚决定所依据的《杭州
市西湖水域保护管理条例》的上位
法，因此不能证明其处罚行为的不
合法。

龚大伯在庭上还反复表达了
一个意思，我们都游了 '&多年了，
以前你们不是都不处罚的么，那不
就相当于是默认吗。

其实，作出禁止西湖里游泳的
规定的《杭州市西湖水域保护管理
条例》早在 )..(年就出台了。'&)!
年的时候，西湖管委会开始加大对
在西湖里野游和偷钓的打击和处
罚。 '&)*年 !月 )(日，杭州进入
了 0#&峰会倒计时 )&&天。水域管
理处启动了西湖景区“靓湖行动”，
专门整治西湖晨泳问题。 钱文

西湖游泳被罚 #$$元 杭州一大伯告管委会


